

DIARIO DE

BARCELONA.



Del Domingo 28 de

Agosto de 1796.

San Agustín, Obispo, Doctor y Fundador, y San Hermeto, Mártir. =
Las Q. H. están en la Iglesia de Nuestra Señora del Buensuceso: se reserva
á las siete.

Sale el Sol á las 5 h. 24 m.: se pone á las 6 h. 36 m.: la longitud del
Sol es de 05 g. 46 m. de Virgo: su declinacion Boreal es de 09 g. 24
m. Debe señalar el Relox al medio dia verdadero las 12 h. 0 m. 44 s. =
Hoy es el 25 de la Luna menguante: sale á las 01 h. 35 m. de la noche:
se pone á las 4 h. 35 m. de la tarde.

Día 26.	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Atmósfera.
A las 7 de la mañ.	18 grad. 6	28 p. 2 l. 2	N. E. Sereno.
A las 2 de la tard.	22	28 2 6	E. S. E. Nubes.
A las 11 de la noc.	19	28 2 8	S. E. Sereno.

Continúa el Discurso de ayer.

Para conseguir un hermoso negro es ventajoso dar al paño un pie azul, pues por este medio se disminuye la cantidad de los ingredientes necesarios para producir un matiz obscuro, y por consiguiente la cantidad de vitriolo descompuesta por las partes astringentes. Y se sabe, que por esta descomposicion queda libre el ácido sulfurico ó vitriolico, el qual si se halla concentrado hasta cierto punto, puede dañar al texido, quitarle su color y quebrantarlo; igualmente puede volver á disolver las moléculas negras que se habian yá adherido al

pañó, ó mas bien impedir que se fixen en él en la suficiente cantidad.

Puede darse otro pie con otro color obscuro, y particularmente con un color musco, pero el negro no es tan hermoso.

Es ventajoso emplear un poco de cardenillo en el tinte negro; pues el oxido de cobre que contiene en mayor ó menor cantidad, favorece la precipitacion de las moléculas negras, combinándose con el ácido sulfurico; y hay verosimilitud, que la parte del cardenillo que se halla en el estado de acetite de cobre, sirve (4) para el mismo fin; porque

(4) Vcase el capítulo del cardenillo, parte primera.

el óxido de cobre se combina con el ácido sulfúrico, el ácido acético queda libre, y reemplaza al ácido sulfúrico: y sabemos que el ácido acético ó vinagre, no tiene acción en las moléculas negras: según los experimentos de Clegg, puede ponerse en lugar del cardenillo el óxido de cobre, precipitado del sulfato de cobre ó vitriolo azul; y no hay duda, que qualquiera otro tejido de este metal podría emplearse del mismo modo.

Las operaciones que tienen uso en el tinte negro en lana, según la

observacion de Leuvis, no comunican á la seda sino un color negro ferruginoso. Procurémos determinar cuáles son las diferencias que caracterizan los procederes que se emplean para la seda.

La seda tiene mucho ménos disposición que la lana para combinarse con las moléculas colorantes negras; y esta combinacion es mucho más débil, supuesto que los ácidos minerales, el tartaro y alumbre las separa con mayor facilidad de la seda que la lana.

(Se continuará de aquí á tres días.)

L I T E R A T U R A .

Noticia del tomo primero del Honor Español.

El Historiador no debe proponerse el referir indiferentemente todos los hechos: hay muchos que conviene pasar en silencio por poco interesantes. No todo lo que fixó la atención de los contemporáneos, es digno de trasladarse á los siglos venideros. Solo deben conocer estos las grandes acciones que demuestran el carácter de una Nación, ó la ennoblecen y elevan.

El que se propusiere referir menudamente todos los sucesos, formaria una historia pesada y desagradable; el que solo reuniese los que interesan, haria una historia breve y compendiosa, sí, pero agradable y útil. Esto es lo que se procura executar en la que anunciamos. Comprehendede este tomo tres partes de la historia del Honor Español.

En la primera se intenta pintar la energía y valor con que un Pueblo nuevo y libre es capaz de resistir á las Naciones extrangeras que intentan esclavizarlo. La historia de las guerras de los Españoles con los Cartagineses y Romanos para resistir su opresion, la vaerosa y heroica resistencia de Numancia, de Sagunto, de Astapa, la vida del famoso Viriato, las guerras de los Cantabros y de los Celtiberos, prueban esta verdad, y demuestran el carácter de la Nación en aquella época: termina esta primera parte las vidas de Trajano, Adriano y Teodosio, célebres Emperadores naturales de España.

La parte segunda principia con algunas reflexiones sobre la causa de la grandeza y decadencia de los Romanos, irrupciones de los Pueblos septentrionales, y su establecimiento en España; comprehend: la Historia de los Reyes Godos, y finaliza con consideraciones sobre las verdaderas causas de la pérdida de España, en las quales se desprecia y combate la Fábula de D. Rodrigo, y la hermosa Florinda.

Como la historia de España está mezclada en aquellas épocas con fábulas y cuentos populares, el principal asunto de la tercera parte es el

combatirlos para de este modo aclarar las glorias de la Nación. Asi pues en esta tercera parte que comprehende hasta la reunion de las Coronas de Castilla y Leon en Fernando primero, se demuestra como fabulosa la existencia del famoso Bernardo del Carpio, se dá por falso el tributo de cien doncellas, las aventuras portentosas de los Condes de Castilla, y otras.

Se hallará este tomo à 15 rs. en rústica, y 18 en pasta para los Subscriptores; y para los Compradores à 18 en rústica y 21 en pasta, en la Librería de Valero Sierra y Martí, plaza de S. Jayme.

En la misma se hallarán los siguientes: Misiones y Sermones del P. Pedro Calatayud, Misionero Apostólico, en las cuales ofrece al Público en 3 tomos en 4.º para mayor facilidad de los Ministros Evangelicos, Parrocos y Predicadores en misionar, doctrinar y predicar, y para mayor fruto y bien espiritual de los próximos; tercera edicion, aumentada con quatro doctrinas prácticas del mismo Autor.

El Espíritu Consolador, ó reflexiones sobre algunas palabras del Espíritu Santo, muy provechosas para consolar las Almas; 2 tomos en 8.º: en el primero se contienen las reflexiones para todos los dias del mes; y en el segundo el exercicio para asistir al Santo Sacrificio de la Misa, con la práctica de recibir los Santos Sacramentos, y otras devotas oraciones.

El tomo quinto de las Jornadas divertidas de Madama Gomez, traducidas fielmente por D. Baltasar Daiguer, y adornado con láminas finas.

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

Embarcaciones venidas al Puerto el día de ayer.

De Arzeo, en 15 dias, el Cap. D. Pedro de Muzquiz, Andalúz, Bergantin San Juan Bautista, con 7526 medidas de trigo, à D. Manuel Berges.

De Benicasi, en 4 dias, el Pat. Gaspar Girbau, Catalan, Llaud San Antonio, con algarrobas.

De Idem, en 3 dias, el Patron Joseph Agustin Meseguer, Valenciano, Llaud la Virgen de los Angeles, con algarrobas.

De Morviedro, en 6 dias, el Pat. Buenaventura Galcerán, Catalan, Canario San Antonio, con judias, enca y lana, à D. Joseph Guardas.

Embarcaciones despachadas.

Para Mallorca, el Pat. Joseph Jesperes, Mallorquin, Xabeque núm. 645.

Para Mahón y Smirne, el Cap. Pedro Suges, Mahones, Bergantin el Firme, con concho y mercaderías.

Para Valencia, el Pat. Bautista Viñes, Valenciano, Llaud Santo Christo del Grao, con fierro y palo.

Para Motril, el Pat. Felix Garcia, Valenciano, Palucho San Rafael.

Para Costas de Cataluña y Mallorca, el Pat. Gabriel Pujol, Mallorquin, Xabeque núm. 157.

Fiesta. A expensas de algunos Devotos, se celebra hoy Domingo Fiesta al glorioso Mártir S. Magin, en la Iglesia Parrquial de S. Pedro de las Puellas: à las 10 habrá solemne Oficio, que cantará la Reverenda Comunidad; y à las 6 de la tarde se cantará el Santísimo Rosario, con la Música de la Santa Igle-

Iglesia Catedral, y hará la Plática el P. Fr. Julian Borrell, Predicador en el Convento de S. Francisco de Asis.

Avisos. Hay una Señora Francesa que sabe bordar perfectamente al Tambor y à la mano, con oro, plata, lana, hilo y seda, de que enseñará muestras: si algunas Señoras quisieren aprender con ella en sus mismas casas, ó yendo à la de la Señora, acudirán à la Oficina del Diario que darán razon adonde vive.

Si à algun Sugeto le acomodase el vender el segundo tomo del Compendio de los veinte Libros de Reflexiones Militares del Marqués de Santa Cruz, que escribió el Capitan de Infanteria D. Juan Sener de Contreras, lo avisará en el Despacho del Diario.

Alquiler. En la calle del Vidrio, entrando por los Escudillers, núm. 54, segundo piso, se alquila una Sala y Alcoba, para un hombre solo, à quien se le asistirá en un todo.

Robos. À un Sugeto le hurtaron estando en el Patio del Teatro al tiempo de representarse la Comedia el día 20 del corriente, un Paraguas de seda verde, de la forma mayor, todo nuevo: si el que lo hizo fue por necesidad y quiere devolverlo, lo hará por medio del Vicario Perpetuo de S. Justo, que le dará una competente gratificacion para que se socorra; y de lo contrario se harán las mas vivas diligencias por tener indicios ciertos del Sugeto.

El día 22 por la tarde hurtaron del Cementerio del Pino una Corderita blanca, que era de Pedro Jayme Faura, Sastre, en la plazuela

de S. Francisco de Asis: hay Sugetos que vieron y conocen à quien la robó, y que lo declararán en caso de necesidad; por tanto si quiere devolverla por medio de algun Señor Eclesiástico, se le dará una gratificacion.

Pérdidas. El día 16 del corriente desde la Cruz cubierta hasta la Puerta de Santa Madrona, se perdió un Pañuelo azul, con dos zapatos de hombre y dos hebillas de plata embueltas en el Pañuelo: qualquiera que le habiese hallado, se servirá entregarlo à Lucia Garolera, Carpintera, que vive en la Fábrica de Salgado, calle dea Codols, que le dará quatro pesetas de gratificacion.

El día 19 del corriente se perdió una Perrita blanca, pequeña, con una cinta azul en una oreja y un collar con doce cascabeles, atado con una cinta encarnada: el que la encuentre la llevará à casa de D. Jayme Basian, que vive en la calle de los Capellanes, junto à la baxada de Cols, y se le dará el hallazgo correspondiente.

Sirvientes. Se necesita una Criada que sepa guisar y planchar: en el Despacho del Diario darán razon de quien la busca.

Qualquiera Caballero ú Oficial que necesite un Criado Frances, que sabe peynar y un poco de guisar, tiene quien le abone: en el Despacho del Diario darán razon adonde vive.

Teatro. Hoy à las cinco se representa por la Compañia Española la Comedia Historial, intitulada: *Triunfar solo por la Fé*: con Saynete y Tonadilla.